

EL SELLO YER cura instantáneamente todo dolor

Dirigido y Redactado por el "Centro Verdad"
 Editor: LUIS CARTIN G.
 OFICINA: Avenida 6° Oeste N° 6

LA ACCION SOCIAL

Diario Católico de intereses generales
 APARECE TODAS LAS MAÑANAS

Administrador: ANTONIO HERNANDEZ
 Suscripción mensual \$ 1-00
 TELEFONO 438 APARTADO 111

REPÚBLICA DE COSTA RICA

AÑO I

San José, domingo 21 de abril de 1918

Núm. 94

AMÉRICA CENTRAL

SAN JOSE LA COMPETENCIA COSTA RICA

ALMACEN Y TIENDA

Los comerciantes no deben hacer sus compras antes de hacer una visita a este Almacén
 PRECIOS Y CONDICIONES LAS MAS LIBERALES

EN LA
GEISHA
 ENCONTRARA

"LA MASCOTA"

Se ha trasladado al local que ocupó el almacén "Ambos Mundos"
 San José, 15 de abril de 1918.

PRODUCTOS FAKIR

Polvos Dentífricos, - Elixir Dental, - Tónico para el cabello
BOTICA CENTRAL
 DE
EDGARDO BALMA

RELOJERIA MUÑOZ

PLATERIA y OPTICA
 OBJETOS PARA REGALO, REPARACIONES EN RELOJES Y ALHAJAS
 FRENTE AL HOTEL EUROPA Diagonal a Robert Hermanos

AL MISMO PRECIO QUE ANTES MEJORES QUE NUNCA

CIGARRILLOS

LA SUERTE

BREVA COSTA RICA

LOLA

OBRA PÓSTUMA DE ROGELIO FERNANDEZ GUELL
 25 céntimos el ejemplar
 De venta en todas las Librerías

COMPRO BOTELLAS VACIAS de Salva, Ingleses y 0.75 Litros
FLORENCIO SALAZAR
 Calle Noroeste de la Iglesia de la Merced



Pastillas para la digestión DIGESTOIDES

Contienen: Diastasa, Pepsina, Acido Láctico, Pancreatina y Carbón de Saco. Estas pastillas constituyen la nueva cura racional de las enfermedades del estómago, Dispepsia, Indigestiones, Diarreas.

Preparadas por la **Botica Francesa**

HENRI FRICK Y Co.
 SAN JOSE DE COSTA RICA

BORISOL
 EL MEJOR DESINFECTANTE DE VENTA
BOTICA CENTRAL
 DE
EDGARDO BALMA

JARDINERIA "LA ARTISTICA"

Avenida Central E. San José, Costa Rica, A. C. **Teléfono No. 553** 50 Varas al Este de la Casa Presidencial
GUSTAVO SANCHEZ

Si precisa Ud. el sello YER no pida Ud. nunca

un sello YER. EL DOLOR DE CABEZA, torrens así de la Ud. en libertad al que se lo diastasa de todo cualquier SUSTITUTO o IMITACION, tanto por la falta en algunas cosas, no le harán el mismo y legitimo SELLO YER y a su vez cualquier, cuya efectos sean ineficaces y no procurarán a Ud. el alivio que necesita.

Pida, exija Ud. siempre, el SELLO YER

que cura, como no hay preparado que le iguale, el Dolor de Cabeza, Dolores Reumáticos, Dolor de Muela y de Oídos, Gripe y toda clase de Dolores Nerviosos

Fíjese Ud. bien que el SELLO YER cura, como no hay preparado que le iguale el DOLOR DE CABEZA, JAQUECAS, NEURALGIAS, GRIPPE, COLICOS, DOLOR DE MUELAS Y DE OÍDOS, DOLORS REUMÁTICOS Y TODA CLASE DE DOLORS.

De venta en **BOTICA FRANCESA** En todas las Boticas ALSINA Y PEREZ MARTIN

Continúa el bombardeo de Reims

El Generalísimo de los aliados dice que está satisfecho del curso de los acontecimientos

La lucha está empeñada con todo ardor

NEW YORK, 19.— Despacho de París; comunica que Nover dice lo siguiente: Ejércitos franceses llegaron a Flandes y ya están detrás del frente británico: Algunas baterías de 75 han estado según parece en acción. La idea de que la ofensiva en Flandes es una diversión se ha rechazado en teramento. El plan original alemán constituyó una tentativa de poner fin a la guerra mediante la ofensiva que comenzó el 21 de marzo, si este fuese atajado, se daría principio a otra en Flandes. El Kaiser estuvo presente al principio de ambos ataques, aunque se encuentran gran número de divisiones en el frente de Amiens no hay indicios de la inmediata renovación de las operaciones en dicho punto pero si es posible que el enemigo hará otro potentísimo esfuerzo en Flandes, pero parece que la probabilidad de abrir paso ha desbaratado. La prensa alemana está unánime en advertir que la lucha será probablemente larga, la línea de batalla alemana como sigue. El cuarto ejército llamado ejército de Iprés y que está mandado por Von Arnin, está encargado del frente desde el norte de Armentiers a Lens, el sétimo al mando Duelow desde Lens al Somme; el segundo al mando de Von Maurwitz desde el Somme a Montdidier; el décimo octavo al mando de Von Boehm desde Apilly a la meseta de Malmaison. Las divisiones alemanas todavía se calculan en 200 más o menos, de las cuales 110 están empleadas en la batalla actual. Los alemanes continúan a bombardear Reims. Todos los habitantes civiles evacuaron ya la ciudad.

WASHINGTON, 19.—Despacho oficial de Amsterdam comunica que los alemanes miran con alarma la inmensa presión de trenes que pasan por Flandes llevando los heridos de los campos de Francia y Flandes. Courtrai Brujas y Gante y otros centros están convertidos en hospitales de sangre. Agrega que en el frente los hospitales de la clase son enteramente inadecuados a la tarea de asistir a los heridos con el resultado que muchos de ellos mueren en las ambulancias,

vagones de sanidad y trenes de la Cruz Roja,

OTTAWA, 19.— Avisan del C. Británico que la línea británica está más segura, lo que justifica la creencia que el enemigo ha atajado en las actuales posiciones.

MILAN, 19.—El Corriere de la Zera Cita las recientes palabras del Gral. Foch en una entrevista: Tenemos atajadas las oleadas de boches, pero esto no es suficiente. Hemos de hacer algo más. Nuestras amplias reservas están aun intactas. Estamos satisfechos con el curso de los acontecimientos.

AMSTERDAM, 19.—Se sabe que se ha efectuado otro motín en el campamento de Bervelo, debido a la orden de marchar con destino al frente occidental que se dió a la tropa allí acampada. Se han fusilado a muchos soldados, la dificultad continúa.

CUARNEL G. BRITANICO, 19.—Agotados por los formidables ataques que lanzaron ayer en el frente de Givenchy y el canal de La Basse los cuales fracasaron completamente los alemanes se han abstenido de hacer otras tentativas durante la noche y esta mañana la mayor parte del frente de batalla de Flandes permaneció quieto. Los británicos restablecieron la línea por el oeste de Robecq mediante la recuperación del terreno de la finca Reexduvina que ayer tarde. Esta mañana los alemanes hacían preparativos para nuevos asaltos. Los británicos destruyeron los fuentes que colocaron sobre el canal la Basse ayer tarde y poseen toda esta vía de agua restableciéndose así toda la línea por el oeste de Robecq.

Cuartel Gral. Francés, 19.—El ataque que lanzamos entre Thennes y Mailyraineval se llevó a cabo con lucidez. Tomamos además varios centenares de prisioneros algunos puntos importantes de donde el enemigo probablemente tuvo la intención de hacer otro avance, viendo el enemigo que un ataque era inminente disparó bombas de gas venenosas sin resultado. La preparación hecha por la artillería francesa fué de lo más eficaz. La infantería a-

vanzó en medio de una densa neblina acompañada de ligera llovizna. La condición del terreno fué terrible. La infantería avanzaba con el lodo hasta la rodilla. El flanco septentrional pronto tomó las alturas dominantes. El centro penetró en el Senecalbers donde se hallaban numerosos emplazamiento de ametralladoras que defendían los aproches a Castel estos fueron reducidos por los granaderos franceses y rifles con mucha bazarria. Se llegó a los arrabales de Castel, amenazando a la guarnición. Más al sur se ocuparon las alturas dominantes y se avanzó con dirección a la finca Anchin. En todas partes los alemanes resistieron con tenacidad pero en vano. Sus bajas son muy grandes.

LONDRES, 19.—Oficial. La batalla fué muy encarnizada, otra vez hoy en el frente de batalla del Lys, desde el canal de la Basse en Givenchy y sobre el Lys por el este de Stvenant, se informa que esta mañana se efectuó recio bombardeo seguido por formidables ataques. Todos fueron rechazados. Otra vez sufrió el enemigo muy grandes pérdidas. Le tomamos más de 200 prisioneros. La lucha fué particularmente encarnizada en la vecindad de Givenchy donde el enemigo hizo en vano muy resultados esfuerzos para recuperar sus anteriores fracasos, los combates en esta localidad no se han suspendido aún y el bombardeo enemigo continúa por todo el frente. Más tarde se efectuaron otros ataques acompañados de recio bombardeo contra nuestras posiciones por el sur de Kemel rechazámoslos fuera de considerable cañoneo en los diferentes sectores particularmente por el sur y norte del Somme. Nada de importancia.

BERLIN, 19.—Oficial. Ayer el enemigo nos dejó considerable parte del territorio flamenco el que había ganado a costa de meses de lucha y sacrificios. Von Arnin siguió al enemigo que se retiraba paso a paso de Polcapelle, Langemark y Zonnebeke y hasta detrás de Steembrook. Por el sur de Blaen Aert el enemigo contraatacó

atajando nuestro avance. Situación en frente de batalla del Lys sin variación. Por el noroeste de Moreui formidables ataques franceses rechazados causándole sangrientas pérdidas.

WASHINGTON, 19.—Wilson y Lansing visitaron la legación chilena para darle el pésame por la muerte de Addumante.

PARIS, 19.—Prisioneros tomados hasta ahora exceden de 500, de estos más de 15 son oficiales. Tomamos también algunas máquinas.

LONDRES, 19.—Refiriéndose el Daily Telegraph al éxito de la irrupción nacional británica dentro del Kattégat en que fueron destruidas diez barrerminas y sembradores minas, dice que constituye respuesta suficiente clara al acerto de los alemanes que está escondida la flota británica comparando la irrupción británica contra el Kattégat, con las irrupciones contra Dover hace notar que mientras la base alemana dista del canal solamente 20 millas la empresa contra el Kattégat constituye un operación cuidadosamente arreglada y llevada a cabo quinientas millas distante de la base más cercana de Inglaterra, agrega que semejante barrida se puede hacer solamente por una potencia que posee el verdadero dominio marítimo que está confrontado por un enemigo que no se atreve a proteger sus barcos pequeños por sospecha de que tal intervención fuese preludeo de una acción general que desea evitar. Los alemanes tenían grandes fuerzas en el teatro del encuentro pero no las quisieron exponer sino permitieron la destrucción de 10 barcos prácticamente en sus narices, si los alemanes han pensado emplear sus fuerzas navales como a la derecha del ejército en occidente las deben haber lanzado antes, no durante o después de la inauguración de la batalla, pues si la batalla hubiese resultado a favor de Alemania se hubiera ahorrado la vida de millares de muertos y heridos cuya pérdida según su propia confesión no está en condiciones de sufrir.

FUME CHUECOS
DE VENTA EN LA MARINA

Congreso Constitucional

En la sesión de ayer se finalizó la discusión de la ley sobre importación, exportación y destace de ganado.

La exportación quedó prohibida por un año.

El destace quedó reglamentado sujetando a un impuesto de diez colones las vacas de más de 7 años; prohibido el destace de las hembras de cualquiera otra edad y los terneros de menos de dos años.

La comisión encargada de investigar los sucesos ocurridos en Buenos Aires y que ocasionaron la muerte del Diputado don Rogelio Fernández Güell y compañeros presentó un informe en el que se manifiesta que

no ha podido cumplir como lo deseaba su cometido por varias dificultades que lo han obstaculizado y que se limitan a exponer las dos versiones que se dan de los hechos: una de las declaraciones del señor Patrocinio Araya y alguno de sus subordinados, que dicen fueron muertos aquellos en buena lid; y la otra de que fueron ultimados, a pesar de haber enarbolado bandera blanca y haberse rendido como prisioneros. Que también corrobora esta última versión un folleto firmado por el maestro de escuela de Buenos Aires, que dice que fué testigo de los hechos y que actualmente se halla en Panamá.

Belemita

De San Antonio de Belén se nos informa que el caballero muy estimable don José Manl. Herrera sufrió una caída lleno en su caballo, que le causó una herida de sumo cuidado.

Deseamos que no sean fatales las consecuencias y que restablezca pronto el amigo.

Nuestros parabienes

Con gran satisfacción hemos visto que en el personal de la Escuela Normal figura el nombre del prestigiado profesor y muy estimado amigo nuestro don Macabeo Vargas Castro.

La larga cuanto limpia plana de servicios que ha prestado en la enseñanza el señor Vargas hacen que su presencia en un plantel de la talla de la Normal sea vista con general sim-

patía, y que garanticen un éxito feliz en las asignaturas que le han sido encomendadas.

Celebramos que el señor Gagini haya hecho tan buena adquisición y al amigo Macabeo le deseamos acierto en su nuevo puesto.

En Cartago

Se dió sepultura ayer en esa ciudad al cadáver del Sr. Nicolás Araya, quien murió trágicamente en la cárcel a consecuencia de un golpe que recibió cuando se encontraba, según parece, bajo el influjo del alcohol. En casa del Sr. don José Castro se veló el cadáver de Araya por más de 24 horas después de fallecido.

La ocupación de Araya era reparar trastos de cocina.

Sentimos la desgracia.

Los precios de los artículos de primera necesidad en mayo próximo

Anoche reunióse la Junta de Abastos de esta capital y tiene en estudio los siguientes precios para Mayo próximo.

Arroz.....	¢ 0.35	libra
Café 1ª.....	0.25	»
» 2ª.....	0.20	»
» 3ª.....	0.15	»
Azúcar 1ª.....	0.20	»
» 2ª.....	0.15	»
» 3ª.....	0.10	»
Sal.....	0.10	»
Frijoles.....	1.25	cuart.
Maíz.....	0.75	»
Papas.....	0.40	»
Dulce.....	0.10	libra
Manteca.....	1.00	»
Huevos.....	0.05	c/u
Plátanos.....	10x0.05	
Bananos.....	6x0.05	
Leña de 1ª.....	7.00	carret.
Leña de 2ª.....	5.00	»
Carbón, saco grande.....	1.00	
» » pequeño.....	0.50	

El lunes próximo volverá esta Junta sobre fijación de otros precios y muy especialmente el de la harina y de la carne.

AUMENTO DE SALARIOS

Hoy han de reunirse los representantes de esta ciudad a fin de conocer conjuntamente de la instancia a ellos presentada por todos los operarios a sus órdenes tendiente a que sean elevados los salarios en una proporción justa en relación con la anormalidad de la situación creada. Sabemos con satisfacción que algunos patronos están prontos a hacer justicia a sus trabajadores y que la elevación de los salarios ya es algo casi resuelto. Informaremos en el número próximo sobre este tópico.

Conferencia

Esta noche a las siete y media uno de los Caballeros Marianos dará una conferencia a sus compañeros de Congregación, en el local del Centro.

Disertará el conferencista sobre «La Puntualidad», tema que no dudamos habrá de desarrollar brillantemente.

Se espera una lujosa asistencia.

Reunión

Hoy a la 1 p. m. vez en el local de costumbre celebrará la reunión ordinaria la Congregación Mariana de jóvenes. Se encarece la puntual asistencia.

VINAGRE

de la mejor calidad, libre de toda preparación química, perfectamente puro, lo vende

LA MARINA

al precio de **¢ 0.20** la botella

No olvidarlo nunca. LA MARINA vende siempre fresca, la mejor mantequilla que se expende en San José.

EDUARDO CASTRO SABORIO

Apartado 979

Teléfono 584

SANTO EVANGELIO

Domingo tercero después de Pascua

(Evangelio Juan 16, 16.—En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos: «Dentro de poco ya no me veréis, mas poco después me volveréis a ver; porque me voy al Padre.» Al oír esto algunos de sus discípulos se decían unos a otros: «¿Qué nos querrá decir con esto: dentro de poco no me veréis, mas poco después me volveréis a ver; porque me voy al Padre?» Decían pues: «¿Qué poquito de tiempo es este de que habla? No entendemos lo que quiere decirnos.» Conoció Jesús que deseaban preguntarle, y díjoles: «Vosotros estáis tratando y preguntándoos unos a otros por qué habré dicho: dentro de poco ya no me veréis; mas poco después me volveréis a ver. En verdad, en verdad os digo que vosotros lloraréis y plañiréis, mientras el mundo se regocijará: os contristaréis, pero vuestra tristeza se convertirá en gozo. La mu-

jer en los dolores del parto está poseída de tristeza porque le vino su hora; más una vez que ha dado a luz un infante, ya no se acuerda de su angustia, con el gozo de haber dado un hombre al mundo. Así vosotros al presente a la verdad padecéis tristeza, pero yo volveré a visitaros, y vuestro corazón se bañará en gozo, y nadie os quitará vuestro gozo.»

CONSIDERACION

He considerado la risa como una locura, dice el Sabio, y he dicho a la alegría: ¿por qué tratas de engañarnos? Es como si dijera: yo no he encontrado más que error, locura, vanidad en las risas y regocijos de este mundo.

Detestemos, pues, toda alegría mundana y tratemos de hallar toda nuestra complacencia en el servicio de Dios nuestro Señor.

¡Un librito más...!

¡Un librito más en la pequeña nomenclatura de nuestra literatura patria... ¡qué delicia! dije para mí, cuando cayó en mis manos el opúsculo del Profesor Gagini titulado: "La Ciencia y la Metafísica".

Había ojeado yo hace poco, a la ligera, otro libro acerca de lo mismo, escrito por el Profesor Brenes Mesén: "La Metafísica de la Materia": pero la antinomia del título, no más, en asunto de tanta seriedad, me descorazonó, y juzgué que se trataba de un poeta con ribetes de "filosofante", y lo dejé de leer.

Porque, no es el señor Mesén, ni nadie de su talla, ni gigante alguno del saber, quien pueda "metafisiquear" la materia: eso fuera locura de alquimistas de la Edad Media, como Paracelso, que, en su afán de convertir las piedras en oro, provocaron la carcajada de la gente sensata. Lo que hay es que el señor Mesén dejó ir su "imaginación poética" por los espigales de la filosofía, como si se tratara de fabricar silvas o madrigales.

¡Pero una cosa es una cosa, y otra, es otra!

Por eso no tuve paciencia de leer todo el volumen.

Con el opúsculo del señor Gagini me ha sucedido otra cosa: el título es altisonante: "La Ciencia y la Metafísica". ¡Aquí sí que debe haber sudores de alma y miga de intelectuales, dije para mí! Alguna desconfianza me causó, sin embargo, el leer el índice de capítulos; a saber:

- "Primeros conocimientos
- "Orígenes de la Metafísica
- "Historia de la Metafísica
- "La Ciencia
- "El Método.
- "Educación Científica.

Toda esa materia vasta, enorme, profundísima, que han tratado "los pocos sabios que en el mundo han sido..." en tomos y tomos in folio, sin apurar la materia: ¡y el señor Gagini la agota de un porrazo, EN CINCUENTA Y OCHO PÁGINAS...!

Si habrá querido tomarnos el pelo a los ticos este hombre... —dije para mis entretelas.

Ya veremos.

LOS PRIMEROS CONOCIMIENTOS.

• Inicia este primer magnífico capítulo el autor, diciendo que: "Los animales poseen una ciencia rudimentaria que utilizan admirablemente para proveer a sus necesidades".

Confieso que no me agrada el cuento de que en una obrilla en que se trata de poner en parangón la *Metafísica* con la *Ciencia*, se haga uso impropio de la palabra "Ciencia" que como filosofía se llama: "conocimiento de las cosas físicas y metafísicas por sus causas, o investigación de dichas causas". Tratando de *Ciencia* filosófica, ha de hablarse filosóficamente, para evitar confusiones.

¡Y ¡malhaya si el señor Gagini se habrá imaginado, ni en sueños, que los animales investiguen las causas de su sustento, reproducción y defensa! Más parece que quisiera chancearse al escribir eso.

Pero no: que corrobora ese disparate asegurando que: Entre

los animales superiores y el hombre, no existe ya el abismo que las palabras INSTINTO e INTELIGENCIA habían abierto: la diferencia es únicamente de grado y es imposible dejar de reconocer que aquellos (los animales superiores) piensan... razonan... y hasta dan pruebas de conciencia moral como los hombres. ¡Aprieta!

Sigue: "¿No hay muchos animales superiores en inteligencia a millones de hombres?" Tableau!!!

¿A qué escuela filosófica pertenecerá el señor Gagini? Yo había estudiado en librotos antiguos y modernos, que, las operaciones del *instinto* se diferenciaban de las operaciones de la *inteligencia* en que la *inteligencia* *razona* y *compara* y llega a *abstraer* y el *instinto* no: y que esa propiedad de la *inteligencia* establece un abismo hasta ahora no vadeado entre el *instinto* de animales superiores y el *hombre*: que éste por ignorante que sea, *COMPARA* sus ideas unas con otras y por eso es capaz de perfeccionar su *inteligencia* con nuevos conocimientos físicos y metafísicos; mientras que el *instinto* de los animales superiores los mantiene siempre en la *RUTINA ETERNA* para sus operaciones vitales... que si llegan a hacer piruetas o otras gracias como los chimpancés, NO ES POR COMPARACIÓN DE IDEAS NI POR ABSTRACCIÓN sino a fuerza de *enseñanza rutinaria* con el palo y el tormento. Y hasta me llegué a convencer de ello, con un caso práctico que voy a referir al señor Gagini.

Un señor de mi vecindad tenía un malditísimo mono, (que es de los *animales superiores*) listo, y de agudísimo *instinto*: sabía hacer mil piruetas y sentarse de diferentes modos, a una señal de su dueño, como los perritos y caballos de los circos.

Pues bien: en un día se escapó el pícaro mono robándose un cepillo de zapatos y un pan de jabón de su dueño.

El mono habría visto a su dueño limpiar sus zapatos, y al criado, friccionar con jabón mojado los vidrios, para limpiarlos. Viérase a mi ventana, el simio, y la emprende a untar de jabón seco los vidrios y a friccionarlos con el cepillo... ¡muestra de *inteligencia*!—dirá el señor Gagini? No señor: que en lugar de emplear el cepillo por los pelos, lo hizo con el revés, es decir, con la madera del cepillo, y a poco me quiebra los vidrios si no le doy un grito para correrlo. Tenga por seguro el autor del opúsculo, que, ni el más estúpido hotentote que hubiese visto limpiar zapatos con cepillo una vez siquiera, habría tratado de hacer lo mismo con la madera del cepillo y con jabón en seco.

Es que los animales superiores *ni razonan ni comparan ni abstraen* las nociones generales de las cosas.

¿Qué vamos a hacer? ¡Parece que el autor no tiene a mengua el considerarse como una prolongación de la *inteligencia* de los animales superiores, al razonar escribiendo su obrilla de *Ciencia* y *Metafísica*!

Pero ya dí en el clavo de, por qué el señor Gagini dice todo eso.

Léase: "Gracias a su mayor capacidad cerebral que le permite atender más tiempo y establecer más asociaciones; la especie humana pudo conocer mejor los seres que la rodean..."

Conclusión lógica que yo deduzco: Supuesto que el señor Gagini no admite más la diferencia entre *instinto* e *inteligencia*; y, ésta, por lo visto, la atribuye a la mayor capacidad cerebral, ¡guapísimos quedamos! son más inteligentes que los filósofos y filosofantes, los bueyes de mi finca: porque con escalpelo en la mano, le aseguro al señor Gagini que la capacidad cerebral de un buey y de un elefante hacen por las de dos filosofantes ticos o de cualquier otra parte del mundo.

Aquí me quedo: pero me he de dar el gusto de apuntar otras lindezas de ese opusculito, por haber sido escrito por el Profesor Gagini a quien rindo mi sombrero con respeto, cuando habla de literatura; que ha sido nombrado maestro de pedagogos, y merece por lo mismo ser bien zarandeado por meterse a redentor... digo a *filósofo*, que no es lo mismo que ser *filólogo*; y cuando los méritos de la Filología, no conceden la facultad de filosofar a quien se le antoje: digo, filosofar como se debe y la ciencia manda.

V.

VINO PARA CONSAGRAR NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co.
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

Oración pronunciada por Juan de Rivas el día 19 de marzo de este año, con motivo de la solemne bendición y entrega de la bandera a las Sociedades Marianas de Costa Rica

Ilustrísimo y Reverendísimo, señor Obispo, Sr. Director de las Sociedades Marianas, señoras y señores:

Elevemos los corazones!... En guardia, como si dijéramos, está en esta hora memorable, la legión vigorosa y decidida de los Caballeros Marianos de Costa Rica, para saludar por la vez primera, la hermosa insignia de sus nobles cruzadas la fúlgida enseña de todas sus aspiraciones, la bandera bicolor que por primera vez, se yergue, llena de majestad, en el cenáculo de nuestros esfuerzos, de nuestros propósitos, y de nuestros anhelos, como una luminosa nube de ensueño, que nos colmará de nuevos entusiasmos, porque con ella, por ella y para ella, han de ser todas las luchas y todos los unidos empeños, que de hoy más, alimenta en nuestros corazones, que junto a los altares, juraron consagrarse a las piadosas devociones del espíritu, y a la decidida acción social católica, que es el vértice, en donde convergen todas las manifestaciones marianas, porque del fruto de ella, se sabrá el caudal de abnagación, de carácter y de virtud, que la guía.

Porque vivimos desgraciadamente, en la hora de las más grandes tormentas que se hayan cernido sobre el mundo, que escucha sobrecogido, derrumbarse la civilización de veinte siglos; y en el círculo estrecho de nuestro propio hogar, de nuestra pequeña patria, también se libran recios combates de otros órdenes, pero decisivos para la dicha y la felicidad, para la armonía social y moral de la familia costarricense.

Es, señores, hora de lucha y de combate; es hora de aciaga tempestad, que amenaza flagelarlo todo, todas las cosas, todos los destinos, todos los ideales y todas las especulaciones de la Filosofía. Es la hora de las tremendas liquidaciones, en que todo lucha contra todo, y de este espantoso caos, anegado en la sangre de héroes, de mártires y de inconcuentes masas también, cuyos lamentos parécenos percibir en el trágico galopar del viento de guerra, que azota las montañas, los valles y las ciudades, toca a las vanguardias católicas, salvar de la hecatombe, los altísimos ideales de la fe, y el arca sagrada de las convicciones cristianas de los pueblos, contra las que vienen también, las embestidas del sectarismo errado, fanático y encubierto.

Y en este momento, en que todo se bambolea y cruje al impulso de las pasiones que incendian el mundo, debemos hoy más que nunca, escuchar el grito de Alerta, que se oye cada vez más próximo, en el fondo de nuestros corazones, de que el enemigo llega, de que la horda avanza, en tanto, la capilla de nuestra Fe, permanece casi desierta.

Guardias, a sus puestos!... Ese es el grito formidable que se escucha, es un supremo mandato, de orden espiritual, al que debemos obedecer, sin vacilaciones y sin temores, decididamente, valientemente, heroicamente, si se quiere.

Las Congregaciones Marianas, no son rondas de místicos pálidos por la mortificación y el cilicio; ni de contemplativos nocturnos, que oran mientras la urbe, sosegada duerme; nó; ellas son avanzadas exploradoras, de acción, de batalla, formadas de soldados, con muslos de bronce y con plectos de oro, en los que se abollarán, los esto-

ques, las tizonas y las lanzas, de aviesos enemigos; porque sobre ellas, fulge, como un sol de esplendente diafanidad, el signo que inmortalizó a Magencio, y sublimó a Constantino, la Cruz divina, que guía nuestros corazones, y encausa nuestros actos, hacia los umbrales floridos de la vida eterna, de la gloria suprema de las almas, junto al Rey que tuvo al nacer, portrono un puñado de pajas mustias, y al morir, el madero infamante de los ajusticiados; junto a Cristo, Redentor del mundo, Rey apacible y manso de todos los hombres y todo cuanto existe, que ansía de nosotros, no las riquezas tentadoras, ni las maravillas del genio y del talento, y menos aun, la fúac vanidad de nuestra débil naturaleza.

Aquel nuestro Rey, sólo pide la virtud de todos los corazones, la plegaría sentida y honda de todos los labios, y luego, cuando la jornada haya terminado, la posesión absoluta de todas las almas, que se ofrenden a El, como humilde tributo, del amor que le profesamos, y de las confesiones que de El hicimos, sobreponiendo su nombre, a toda conveniencia, a todo interés, a todo respeto, por amable, por risueño, que éstos fueren.

Nuestras luchas, no han sido, ni serán, de sangre, ni de trincheras, ni dereeductos; éstos engendran el odio, y el odio, la venganza, y la venganza, el exterminio; para estas asoladoras batallas, no queremos esta BANDERA de colores tan bellos, tan luminosos y tan radiantes; nuestro campo es otro, bien diferente por cierto; no hay en él porapetos, ni clarinadas que preparen a la carga; ni cañones que atruenen el espacio; nuestro campo, es el campo sosegado de la reflexión silenciosa, prudente, humilde si quereis, pero siempre digna, es conquistadora de corazones y de voluntades, la que tenemos que hacer, con las armas del amor, del consejo, y de la caridad, de la abnegación, del sacrificio personal y colectivo, en la obra de misericordia, junto al dolor y la desgracia ajenas; nuestras luchas y combates, se librarán siempre, al arrullo de la dulce paz que fué el ensueño hermoso, del buen Jesús, en cuyo nombre, hemos de tocar a la puerta extraña del hermano extraviado, a la celda fría del prisionero, al hospital en que gime el enfermo, a la miserable casuca del mendigo, y al asilo en que solloza su pena larga, el recluso.

Por eso, es así, nuestra BANDERA de paz y de amor, de unión y fraternidad sin límites, y sin fronteras, sin distingos de ningún género, amplia, con la misma amplitud de los cielos, a los que hemos arrancado sus más puros tintes, para formar esa enseña sagrada y santa!; sí, santa y sagrada, aunque os parezca atrevido decirlo, de una BANDERA que nace hoy, pero que no por eso, deja de ser, el más hermoso de todos los lábaros, y de todas las banderas del mundo; y señores, ensanchad vuestras almas, para escuchar esta verdad concluyente, dulce como la miel, y fragante como un manojó de azucenas, que es también, promesa fiel de futuras bendiciones, porque ella, NUESTRA BANDERA que surge hoy a la caricia tierna del sol, no ha tremolado, ni tremolará jamás, altanera sobre el dolor y la tristeza de los vencidos; antes por el contrario, ELLA será legítimo apoyo de los débiles, y de los oprimidos, y se despliega como una tolda, formada con pedazos de cielo, para abrigan a sus pliegos, a los tristes, a los pobres,

y sientan así, junto a su caricia sedosa, menos intenso, el frío y el rigor de sus penas; y para nosotros, los que estamos, desde hoy bajo su égida, sea un incentivo que avive nuestra fé, y nuestra energía, y no temamos jamás, los embates solapados de los enemigos.

Así hay que comprender esa BANDERA, así hay que amarla; a su lado seremos fuertes, seremos sinceros, y grandes a la mirada de Dios: Salve, fúlgida BANDERA MARIANA, hija de la paz y del amor, que unis en este día nuestros corazones en uno sólo, lleno de ansias, de veros triunfadora en todas partes, acariciada por todas las almas, y cruzada al pecho, como una perfumada cadena de oro y seda, en tanta juventud que se pierde en los oscuros laberintos de la vida...

Salve, hermosa BANDERA MARIANA, que vistes los más radiantes tonos siderales, y llevas nuestro pensamiento, a las irisadas regiones, donde mora el divino Hacedor de tus colores mágicos!

Salve, diáfana BANDERA MARIANA, emblema tierno y evocador de las glorias de nuestra Augusta Soberana, que ha inspirado en nosotros, esta fiesta sencilla, en su honor.

Salve, espléndida BANDERA MARIANA, lábaro bendito, impregnado de esencias de la altura, resumen plástico de todas nuestras aspiraciones, "que más que verbo para decir las, necesitan líras para cantarlas."

Nosotros, tu Guardia de Honor, te juramos amor, respeto y obediencia, te ofrecemos en esta hora solemne, las vibraciones todas de nuestra vida, y el esfuerzo vigoroso de nuestra voluntad.

Llenad de luz, nuestro camino; protegéd las jornadas de paz y de armonía, a que estamos resueltos, como finalidad única del espíritu mariano.

Y, Vos Señora, que sonríes, quizás en este instante, Vos, alba Majestad, que de pie sobre el blanco trono de tu grandeza, nos contemplas y nos llamas tus hijos;

"Vos, Reina y señora nuestra, primogénita del Altísimo; Vos que sois, el sol de nuestros campos, y la lluvia de nuestra tierra; Vos que reináis, sentada sobre nubes de incienso; y suje-

táis a nuestro suavísimo imperio, los corazones de los grandes y de los pequeños; Vos, que sois viviente Tabernáculo del Dios vivo, Vos, a quien el Divino Poeta, compara con el cedro del Líbano, y con el ciprés de Sion, y con la encina de Bazan; y con la palmera de Caldea, y con el rosal de Jericó; Vos, que sois generosa como la oliva, y fragante como el sándalo; Vos, cuyo manto misericordioso, es semejante a la sombra del teberinto, sobre el viajero fatigado; Vos, que os inclináis sobre nuestras lágrimas, como el cicomoro que se mira al espejo del río; Viña del cielo, que creasteis, para nuestro eterno regalo, el racimo doloroso y dulcísimo que pende de la Cruz, y se desgrana y distribuye en el Altar; Vos, que habéis dicho "Yo regaré mi huerto y mis plantas, y colmaré de frutos mi prado"; Vos, que descendéis a los más profundos abismos, y visitáis a todos los que duermen en el pecado, y alumbráis a todos los que esperan en el Señor; Vos, que sois la madre del amor hermoso, y del temor que salva, y de la ciencia y de la santa esperanza; oh Virgen, oh Madre, oh Reina, oh divina Patrona, dignaos bendecirnos; aceptad nuestros pobres y humildes obsequios, y haced que se cumpla en nosotros, aquella infalible promesa, que pone en vuestros labios la celestial sabiduría: "Los que me honran tendrán la vida eterna".

Dignaos, Señora, proteger vuestras huestes, que hoy juran inclinados a vuestras celestiales plantas, pedirnos siempre vuestra piadosa inspiración, para no separarse jamás de la leal conducta que lleva a los cármes luminosos de tu florido y dulce Imperio.

Caballeros Marianos: De pie! Jurais por vuestra Fe y por vuestra Virtud, acatamiento y fidelidad a los altos propósitos que constituyen al sagrado tesoro de nuestra Sociedad, y de que es emblema esta BANDERA? Si juramos!

Si así lo hicieris, que su regio manto, os colme de indomable fuerza, para abrazar con amor el doloroso signo de la Cruz, que brilla en su cielo.

He concluido.
JUAN DE RIVAS
San José, 19 de marzo de 1918.

**GANGA! GANGA! GANGA!
¡VEA UD. QUE GANGA!**

Es la que ofrezco en el BAZAR DEL MERCADO a los hacendados cafeteros, azucareros etc; para que con mucho menos de la mitad de su costo, puedan hacer la instalación de tubería para conducir el agua.

¡¡SON 500 TUBOS!!

los que acaban de llegar de 4" de diámetro por 18 a 20' de largo, los que por haber sido obtenidos en remate y estar oxidados en la superficie, los vendo a ridículo precio de ₡ 25.00 cada uno, pues, de traerlos ahora, no costarían menos de ₡ 120.00.

JOSE ESQUIVEL A.

ALMANAQUES PARA 1918

El Año en la Mano. Almanaque enciclopédico de la vida práctica
En rústica ₡ 2.00. En pasta ₡ 2.50

Almanaque Hustrado Hispano-Americano.
En pasta ₡ 3.00

Almanaque Bailly-Bailliére o sea Pequeña Enciclopedia popular de la vida práctica.
En rústica ₡ 1.50. En pasta ₡ 1.75

Almanaque de los Amigos del Papa.
₡ 0.75

Agenda de Basilio para uso de paracianes.
Un día en cada plana ₡ 2.50
Con dos días en cada plana ₡ 1.50

Dietario Centroamericano.
En Pasta ₡ 1.50

Calendario esfoliador del Corazón de Jesús. ₡ 1.25. Taco pequeño suelto ₡ 0.50
Taco grande suelto ₡ 2.00

Calendarios esfoliadores comunes a ₡ 0.50, ₡ 1.25 y ₡ 3.50

EN LA
Librería Lehmann (SAUTER & Co.)
San José, Costa Rica

Empresa de Funerales y Carruajes
Manuel Polini
Desafia precios y servicios

La mantilla en el templo

Mujer que sabes rezar con el habla de Castilla, cuando vas al templo a orar, No olvides que has de llevar tu pañolón o mantilla!

Que es el velo del pudor símbolo de la piedad: severa como el dolor y austera como el amor que engendra castidad.

Que el templo no es la reunión, donde te vas a lucir: que es morada de oración en donde vas a pedir de tus pecados perdón.

Y el sombrero con sus flores y sus cintas de colores y plumas y otros arreos viene impregnado de olores de marchitos devaneos.

El sombrero es el altar en donde osaste adorar ese idolillo profano, que ante el altar del Cristiano vienes contrita a quemar.

Y, si del perdón en pos llegas al templo de Dios, es locura sin ejemplo traer el idolo al templo para adorar a los don.

Pues levantas tal Babel de distracciones allí, que duda el Dios de Israel si vas a adorarle a El o a que te adoren a tí!

Bajo ese manto Dios ve señoras que tienen Fé: ¿Ha escuchado tantas veces sus sencillas, santas preces por más airado que esté!

Bajo de él ve a la mujer que va a la Iglesia a rezar

y que no va allí a perder el tiempo que han menester los quehaceres de su hogar.

Bajo de él piedad severa ve de la Raza sincera que, al rezar sus oraciones, no necesita lecciones de nueva moda extranjera.

Ve a la joven ruborosa: a la mujer recatada: que, sin ser menos hermosa, se ostenta más pudorosa ante su Dios enlutada

Y desde el altar aspira de la devoción la esencia que sólo en la Fé se inspira, y que es la más rica herencia de española descendencia.

Y ese perfume sagrado en que está aromatizado el velo o el manto oscuro hace bajar desde el cielo cualquier favor de seguro.

Mujer que sabes rezar con el habla de Castilla cuando vas al templo a orar no olvides que has de llevar un manto serio o mantilla!

ALBERTO RISCO, S. J.

(Del Mensajero de BILBAO)

NOTA: Las Estrofas y palabras en cursiva, no son del AUTOR. Nos hemos permitido dar a los versos del P. Risco estos brochazos de colorido «patrio», contando -sino- con el permiso... con el perdón seguro del ilustre Jesuita.

E. M. P.

SESION MUNICIPAL

Por convocatoria especial se reunió la Municipalidad de San José extraordinariamente el jueves último. Había de conocer de un memorial presentado por las compañías de Luz Eléctrica para que se les permita fijar una nueva tarifa que les permita una entrada mayor, y de nombrar las personas que en asocio del Gobernador y de un Múncipe, han de componer la junta encargada de fijar los precios a los abastos.

Al dar principio a la sesión el señor Ministro de Hacienda telefónicamente manifestó su deseo de conferenciar con los Regidores antes de que se entrara a conocer del memorial antes dicho, conferencia que no le era posible celebrar esa misma noche por tener algún im-

pedimento; de común acuerdo se convino en postergar el asunto para otra fecha.

Procedióse al nombramiento de las once personas que conforme a la Ley de Abastos han de intervenir en la fijación de precios, y quedaron nombrados los señores Pantaleón Córdoba, Ezequiel Villalobos, Alberto Pinto, Manuel Solera, Rafael Vargas Quirós, Mercedes Sandoval, Vicente Sáurez, Santiago Alvarado Ramírez, Tomás Vargas, Manuel A. Gutiérrez y José Antonio Echandi.

Se designó al Regidor señor Arias y a don Vicente Sáurez para el primer turno que entra ya en funciones.

A esta sesión del Municipio concurrieron los ediles señores Escalante, Rojas, Brenes Mora, Arias, Monge y Vargas.

Vida Social

—Llegó del Rodeo don Juan Rojas Bennett

—Para Coliblanco partió el Cónsul de la Argentina don Juan de Maigueratt.

—Delicado de salud se encuentra don Adolfo Sáenz.

—Regresó de Puntarenas el Presbítero Arce.

—Para Alajuela partieron el Lic. don Adán Saborío y don Juan Rodríguez.

—Para Guanacaste partió don Antonio Vargas.

—Estuvo entre nosotros procedente de Heredia el caballero don Antonio Coronado.

—Hemos tenido el gusto de ver ya restablecido de su dolencia al Presbítero don Mariano Zúñiga.

—Para Echeverría partió don Máximo Chávez.

—En esta capital estuvo pro-

cedente de Heredia don Armand Céspedes.

—Para La Mansión partió don Luis Ramírez.

—En asuntos de su profesión estuvo en esta capital el Lic. don Víctor Trejos.

—Para Cartago partió don Aproniano Piedra.

—Procedente de Santa Ana estuvo en esta capital don Víctor Castro.

Secreto de la belleza revelado por una doctora en el arte

Sencilla receta que una doctora en el arte da para ennegrecer el pelo cano y hacerlo crecer

La Srt^a Alice Whitney, de Detroit (Michigan), doctora en el arte de la belleza, dijo poco ha lo siguiente: "Cualquiera puede preparar una mixtura en su casa con muy poco gasto, quedar sin canas, hacer crecer al pelo y ponerlo suave y lustroso. En ¼ litro de agua, échese 30 gramos de ron de malagueta (Bay Rum), una cajita de Compuesto de Barbo y 7½ gramos de glicerina. Los hay en cualquier droguería y cuesta muy poco. Aplíquese al pelo dos veces a la semana hasta obtener el tinte deseado y queda la persona como si le quitaran 20 años. Además, ayuda mucho a que el pelo crezca y a quitar la comezón y la caspa."

Las Píldoras de Davis están indicadas para todos los casos de debilidad generalizada, resaca de alcoholismo, anemia, pérdida de apetito, etc. como un remedio eficaz para mejorar las condiciones de los hombres. Contienen el más puro extracto de la raíz de Ginseng y de la raíz de Macleod. Se obtienen en todas las Farmacias y Droguerías. Se obtienen un folio de instrucciones escrito por un Doctor al adjuntar un sello postal.

Zanaparrilla de Channing

Purifica la sangre. Usada con grandes resultados en las enfermedades provenientes de la pobreza o impureza de la sangre. Tales como Eczema, escrófula, erupciones de la piel, y otras enfermedades osmojantes.

De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

El primer pensamiento al sufrir una contusión, torcedura o herida debería ser Píldoras de Perry Davis. Vendido por cerca de un siglo como el mejor remedio. Aplíquese por escrito a un vendaje húmedo inmediatamente encima, reduce la hinchazón, quita el dolor. De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO

alivian y curan muchos síntomas alarmantes producidos por un sistema descaudado. Las principales son:

Higado Torpe
Bilisidad
Estreñimiento

Pequeñas píldoras—Pequeñas dosis—Educentes.

De venta en todas las droguerías.

Unguento Al-Mentol de Davis



Infamaciones dolorosas, lesiones, golpes y otras dolencias semejantes. Calma el dolor causado por las quemaduras, sarpullidos e irritaciones de la piel. Este Unguento es refrescante y curativo.

Mostras gratis pueden obtenerse en todas las boticas o directamente de nosotros. Davis & Lawrence Co., Nueva York.

ANUNCIESE EN LA ACCION SOCIAL

UTILES PARA ESCOLARES
El mejor surtido y los precios más bajos
Librería de Jaime Tormo
AVENIDA CENTRAL. Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

Dr. Marcos Zúñiga
Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:
9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.
y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 729.
En esta oficina se compra un microscopio e instrumentos de cirugía, a condición de ser de último estilo y en perfecto buen estado.

LA POUPEE ELIAS VARGASM.
Establecimiento de abarrotes, licores y viveres: que está situado 300 varas al sur de la Botica Francesa.
El propietario de este establecimiento garantiza a sus favorecedores al calidad y pureza de los artículos que expende, así como la legalidad en la pesa y afabilidad en el trato.

BEBA USTED Cervezas y Refrescos RICHMOND

TRIGO! TRIGO!
Desde el primero de abril próximo compro trigo y semilla de higuera en mi molino en San José o en mi finca del Tuetal en Alajuela
SANTIAGO FERNANDEZ

Hermosa solicitud de las damas de Cartago

Un núcleo de lo más granado de la sociedad cartaginesa se ha dirigido al señor Gobernador de la Provincia haciendo notar a esa autoridad el peligro que para la formación y provenir de la niñez entraña la exhibición que sin cortapisas se hace de cintas cinematográficas de escenas escabrosas desde el punto de vista moral; por cuyo motivo solicitan se nombre allí un censor de teatros que sea garantía de la bondad de los espectáculos.

Muy digna de loas dicha solicitud que pone de relieve que las señoras cartaginesas se preocupan seriamente del futuro moral de la niñez, que es el futuro de la sociedad y de la patria.

Nuestro diario les otorga sus homenajes de simpatía y les dirige sus felicitaciones por su hermosa actitud, digna de ser imitada en las otras ciudades.

UNA DIFERENCIA VITAL.

Cuando se ven cogidos por un fuerte temporal en el mar, los pescadores de Noruega usan á menudo aceite de hígado de bacalao para disminuir la fuerza de las olas. El aceite en su estado natural, se adapta perfectamente á tal propósito. Pero cuando se viene á pensar en él como un remedio para la tisis y otras dolencias debilitantes, el caso es completamente diferente. Por eso no hay base ninguna para la fe que algunas personas mal informadas tienen en el aceite natural de hígado de bacalao como remedio. Cualquier alimento feculoso, tal como el arroz, engorda más que ningún aceite, pero todos los alimentos feculosos son en extremo indigestos, y eso mismo ocurre al aceite natural de hígado de bacalao; y una buena digestión es lo que más necesitan los inválidos. Por otra parte el aceite de hígado de bacalao contiene principios medicinales de alta categoría, pero para que sean útiles al enfermo, deben extraerse previamente de las abominables grasas y mezclarse científicamente con otras sustancias de igual valor curativo y nutritivo. Esto es lo que ha realizado con éxito la

PREPARACION DE WAMPOLE la cual es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Fuegos de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Malta y Cerezo Silvestre. En esta unión científica de ingredientes, tenemos la sustancia mejor para dar carnes, para dar vida; y cuenta con una serie de éxitos en los casos de Tisis, Anemia, Pérdida de Carnes y Fuerzas y las Enfermedades de la Sangre. El Sr. Doctor C. A. Blay, de Buenos Aires, dice: "Certifico que la Preparación de Wampole me ha dado muy buen resultado, especialmente en el tratamiento de los niños débiles y escrofulosos." Una botella basta para convencer. No hay engaño posible. De venta en las Droguerías y Farmacias de todas partes.

José Astúa Aguilar
Abogado

Oficina: en su casa de habitación.
—Negocios civiles y criminales.—
Despacho todo el día.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

La Librería Española

— de —
María v. de Lines

Tiene el gusto de avisar a su numerosa clientela que ha abierto su despacho interinamente en la Calle Central Norte, al lado de la Ferreteria de don Guillermo Echeverría y frente a la de don Miguel Macaya, donde espera sus órdenes que serán atendidas con esmero prontitud y economía.

Imprenta, Encuadernación, Sellos de hule y Relieves.

APARTADO 314 : TELEFONO 38

La correspondencia de negocios dirijase á

LIBRERIA ESPAÑOLA - SAN JOSÉ

VICTORIA O ARAGON

Son las marcas más populares de AZUCAR

Uselos y quedará satisfecho de su compra.—AL POR MAYOR
SAN JOSE.—Frente al Royal Bank. — LIMON.—Frente al mercado
Guillermo Niehaus

YA TRIUNFO El Ponche Nacional

Que fué el único premiado en la Gran Exposición Nacional

Ha sido escogido por el público consumidor

Las hotellas llevan en el cuello el diseño de la medalla que se le adjudicó

Órdenes a **CARLOS M. SALAZAR**
Entre El Cometa y La Merced - Teléfonos 248 y 324

Cervecería Traube

La de mayor capacidad en el País

LA CERVEZA TRAUBE hace un placer en la mesa y facilita la digestión.—Pídale siempre.

AVISO

La Pastelería Nacional de Moisés Artavia se ha trasladado 100 varas al sur de La Bicicleta, local que ocupó La Panadería Central. Se atienden todos los pedidos. Tostetes finos de toda clase al 40 por ciento.

Paraguería LA JAPONESA

La mejor en su ramo :- Se componen y se forran toda clase de paraguas y sombrillas.

Se garantiza todo trabajo hecho en esta casa :- No olvide Ud. La Japonesa, 50 varas al Sur de El Cometa, la Merced.

Pronto recibirá telas propias para paraguas y sombrillas. Se compran armarones viejos
MANUEL REGO

Kiosko

En Puntarenas está al terminarse el kiosko que por contrato con la Municipalidad construye el Sr. Canale.

Quadriline, un elixir compuesto de las drogas más eficaces para las irregularidades de la mujer. Produce un inofensivo estado normal, alivia el dolor, inofensivo y no se adquiere el hábito de su uso. De venta en todas las Droguerías en grandes y pequeños frascos.



Balsamo de Allen
PARA
TOSES RESFRIADOS
Y BRONQUITIS

El dolor de espaldas, neuralgias, etc., etc., dolores se alivian fácilmente con los aceites Hazol-Mentol. Alivian los dolores agudos. Se venden en botellas perfectamente cerradas los cuales contienen el perfecto estéril.

Davis & Sons, 60, Nueva York

Vermicida Vegetal

El mejor remedio contra las lombrices, de un efecto seguro e inofensivo para la salud de los niños. No contiene sustancias venenosas.

De venta en todas las boticas

Valencia en viaje

Para Nicaragua en el "San Juan" salió para Nicaragua el meteorólogo cubano don Mariano Valencia.

Si Ud. toma las **PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO** por la noche, la mañana siguiente será mucho más agradable para Ud. Curan biliosidad, estreñimiento y otras enfermedades similares.

Nuevo Itinerario

Parece que la Administración del Ferrocarril al Pacífico tiene en estudio un nuevo itinerario de trenes que pondrá en vigor al acentuarse la estación lluviosa.

GANGA

Se vende barata y en buenas condiciones una casa pequeña situada 75 varas al sur de la iglesia de La Dolorosa, para informes en esta Administración.

AVISOS ECONOMICOS

Cada 25 palabras o menos 25 céntimos por inserción. Cada cinco palabras o fracción de exceso, cinco céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios por megos de cuatro inserciones.

SE DESEA alquilar o vender un buen piano. Entenderse con su dueña Froilana R. v. de León o con Ramón Avelandía en la pulpería La Moderno, Cuesta de Moras.

TIPYWRITER marca **CORONA**, segundo uso y precio equitativo sedesea unirse dirigirse Apartado 1063.

LOCAL. Se alquila uno esquinero, propio para billar o para carnicería. Está situado frente a La Poupée, 300 varas al Sur de la Botica Francesa

HASTA \$9000.00 se dan al 1 por ciento con hipotecas de casas en esta ciudad. Ofertas apartado 686.

SE compran muebles baratos, de ocasión aunque estén rotos o en mal estado, y toda clase de objetos útiles. Se venden muebles etc. Se cortan vidrios, se compran vidrios enteros o rotos. Se venden vidrios cortados a la medida. Taller de atrás del Colegio de Señoritas.

SE vende una casa cómoda por la Estación del Atlántico en esta oficina se informará.

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos **MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN.** Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 370.

En La Geisha

Depósito permanente de **OSTIONES FRESCOS**
Gran surtido de vinos y licores de las mejores marcas
La variedad más grande en confites finos
TELEFONO N° 439

Luctuosa

Hace poco tiempo que don Manuel Carranza y doña Adelina Pinto de Carranza pasaron por la pena de perder a su simpática hija Adelita.

Ahora se ha renovado su pesar con la muerte de otra de sus niñas.

Que Dios la reciba en sus brazos y a la estimable familia deseamos resignación cristiana.

La creciente demanda para la **ZARZAPARRILLA DE CHANNING** es la mejor prueba de su eficacia contra tumores, furúnculos y otras enfermedades de la piel. Se ha estado usando en todo el mundo por muchos años con este objeto.

Servicio eléctrico en suspenso

El día lunes 22 no habrá antes de los 8 de la mañana servicio eléctrico en la empresa «Costa Rica Electric Light Traction Co» de manera que durante las primeras horas de la mañana carecerán de corriente los tranvías, cocinas y motores que se alimentan de la energía de esa empresa, que aprovechará el tiempo de la suspensión para ejecutar un trabajo urgente.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Victor M. Zamora, San José. Francisco Jiménez, San José. Lidia Villalta, San José. Ernesto Solano, Alajuela. Ma. Cristina Monge, Curidabat. Antonia Mora San José.

SALIDAS

Agustina Céspedes, Tibás. Guillermo Rojas, Limón. Franco, Porras, Desamparados. Juidí González, Miramar.

LOS PRECIOS DE MI TIENDA LA POUPEE NO HAN SUFRIDO NINGUN AUMENTO

Los géneros de lana para señoras y los casimiros, los tengo a los precios más bajos de plaza.

BEJOS M. YAMUNI

LADO ESTE DEL MERCADO

LA GRAN FABRICA DE CALZADO

DE
SAUMA E HIJOS

Será trasladada próximamente

frente a la Ferretería de Macaya, calle Central contiguo a la Tienda Romero

IMPRENTA ALSINA

LIBRERÍA, FOTOGRAFÍA Y ENCUADERNACIÓN

TRABAJOS ARTÍSTICOS - PRECIOS ECONÓMICOS

FUE TRASLADADA

La FERRETERIA que estaba frente a Macaya, a 200 varas al Norte del kiosco del Parque Morazán
POR NEGOCIO O POR ECONOMIA

PASE USTED A CONVENCERSE DE LOS PRECIOS

GUILLERMO ECHEVERRIA

El mejor aperitivo

VINO JEREZ QUINA

Marca

"La Praviana"

Piden en todas las cantinas

INTERESANTE

El cobro de los anuncios en color se hace por cada publicación. Esto facilita al anunciante variar el texto del aviso cuando lo crea conveniente.

Expléndido

Piano de Concierto

Marca NEUMANN

Se vende de ocasión por la mitad de su valor

Puede verse en la Librería ALSINA

Casa contra temblores, situada a la mitad del Paseo de Colón. Se vende barata, pero al contado.

— INFORMES —

Imprenta Alsina

EL MEJOR PURGANTE

AGUA DE LOECHES

MINERAL NATURAL

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS

Depósito General

Unicos Agentes:

BOTICA FRANCESA

ALSINA Y PEREZ MARTIN

DESPUES

de que haya pedido precios y condiciones en otras funerarias. Vaya Ud. a la de

POLINI

150 varas al Sur de La Provedora — Teléfonos Nos. 14 y 324

Servicio de / andós para matrimonios y bautizos

SE ALQUILAN

DOS CASAS NUEVAS

muy higiénicas, adecuadas para familia extranjera, situadas 350 varas Sur del Colegio de Señoritas, contienen cinco departamentos; baño y excusado de agua.

Informará: ALSINA

FOTO IMPERIO

RETRATOS

EN

TODOS LOS ESTILOS

BICARBONATO DE SODA QUIMICAMENTE PURO

Del Dr. TORRES MUÑOZ

PASTILLAS COMPRIMIDAS y BORISOL

DE VENTA EN LA BOTICA FRANCESA

MEDICAMENTO DE FAMA MUNDIAL

Elixir Estomacal

Dr. R. SAIZ DE CARLOS

CURA LA DISPEPSIA

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS

VINO JEREZ

SAN FELIPE

Especial para Banquetes

Pidase en todas partes

AGUSTIN ROIG,

PROFESOR DE PIANO. Graduado en la Academia Granados, ofrece sus servicios profesionales. Encargos: imprenta ALSINA

EL MEJOR PURGANTE AGUA DE LOECHES NO TIENE MAL SABOR